

cause de la Vénérable servante de Dieu Jeanne d'Arc, vierge, le même jour du même mois de la même année.

CAJETAN, card. ALOISI-MASELLA,
Préfet de la S. C. des R.

VINCENT MUSSI,
Secrétaire de la S. C. des R.

LES MISSIONNAIRES AGRICOLES

Hommage au Clergé.

L'épiscopat des provinces ecclésiastiques de Québec, de Montréal et d'Ottawa adressait, il y a quelques semaines, aux prêtres et aux fidèles de la Province de Québec une lettre pastorale établissant l'*Œuvre des Missionnaires agricoles*.

Ces missionnaires sont des prêtres ou des religieux que les évêques chargent de faire des conférences dans les campagnes, afin de vulgariser et de propager la science théorique et pratique de l'agriculture, de fonder des cercles agricoles, d'encourager la colonisation et de combattre l'émigration des cultivateurs, soit à l'étranger, soit dans les villes.

Nos Seigneurs les évêques, en fondant une œuvre semblable, en s'imposant eux-mêmes et en imposant à leurs auxiliaires une tâche aussi ardue et fatigante, sans la moindre rémunération, faisaient évidemment acte de patriotisme et de charité chrétienne.

Tous l'ont compris ! et la presse s'est fait un devoir de le reconnaître.

On s'est plu à rappeler à ce sujet l'infatigable dévouement du clergé canadien, son esprit d'initiative, sa traditionnelle générosité, sa prévoyance, sa sagesse, même dans les affaires temporelles.

Après le *Courrier de St-Hyacinthe* et la *Croix de Montréal* dont nous avons déjà reproduit les articles, voici en quels termes élogieux le *Moniteur* de Lévis et la *Minerve* parlent et de la création des missionnaires agricoles et de la salutaire influence du clergé sur la population canadienne-française depuis l'origine de la colonie jusqu'à nos jours.

Nous prenons plaisir à noter ces témoignages qui sont fondés sur les données les plus authentiques de l'histoire de ce pays : ils réfutent si éloquemment une foule d'aliénations et d'insinuations malveillantes, fruit naturel de l'ignorance, de la mauvaise foi et de l'hypocrisie.

« C'est une vérité consacrée par l'expérience des siècles que l'agriculture fait le bonheur des peuples. A part les biens matériels, elle procure tous les bénéfices et les avantages possibles à.